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憶念往事                                       (2021.6.7~7.2)  

系友通訊是何時起頭的？是如何誕生的？偶然間發現了，就想起當初，且

來憶念往事吧！ 

 

要成立系友會，必須先要有系友通訊錄來連絡系友們，所以就先要蒐集系

友的電郵址(email account)，才能從事電子郵件之傳遞訊息。 

 

所以，化學系友會的成立，要歸功於系友通訊錄電子檔的建立。起初也未

料到，獨攬全權就搞下去啦！不過有感於系友會的極需成立，再有同學的表達

支持，就把這檔事用心做下去，總算如願完成系友會的建立，再獲得歷屆負責

人（理事長）用心費力經營，成大化學系友會的名號因此響叮噹。 

 

2006.08.21 發出的第一封電子信，由於毫無經驗，傳遞不出去。得到同事

黃守仁(70/1981)的幫助解決諸多問題。2006.08.23 重新發出，只寄給(梁美華

1965,吳武田 1965,高藹先 1964,胡慶雲 1964,陳幸子 1964,林阿義 1964,郭淵棐

1963,黃志遠 1963 )共八人，因為當時只有這八位系友的 email 址。接著增加了

徐澄清 1970, 王一揚 1970,陳天佑 1969,李德英 1967,黃美基 1967,林炳煌 1966,

傅模英 1966,蘇展政 1966,何秋淳 1966 九人，總共十七人的系友通訊/系友會的

班底人員。 

首封信(2006.08.23)的内容如下: 

------------------------------------------------------------------------------------   

各位系友：這是第一封信，有關成大化學系系友的信。 

母系設立已數十年，系友上千人，遍佈全球，功成名就於各行各界者

多矣！ 

由於欠缺聯繫，彼此不解近況，是故則可能失掉彼此互助合作、事半

功倍完成事業之機會；也可能失去把酒言歡、回憶往昔情懷的美好時

光。 

以往人少規模小的時期，由學生的化學系會組織發行含有師生及系友

的通訊錄(名稱為「化學通訊」)印刷本。隨著時間的過去，系友人數的

增多，要再編印並郵寄印刷本之系友通訊錄，已經是不切實際的做法

矣！ 

值此網路時代，利用電子信箱傳遞訊息是為上策，為求得到系友們的

正確資料、方便連絡，乃有編輯「系友 e-mail 通訊錄」的構想。 

以往雖有「化學系系友會」之名，卻無實際之存在。與各屆系友得有

機會見到面時，也談到是否組成「化學系系友會」呢？年復一年，難

有定案。 

去年(2005)暑期約七月間，主任室行政助理謝麗英小姐通知我有系友

到訪，請我去主任室陪伴孫主任與老系友見面聊天。以往也總是如
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此，有系友回校系來看，「老一輩」的系友大概總是由我或葉茂榮二人

接見，才講得清楚往昔趣事爾！這次是伍佛添(62 級，1973 年，11 屆)

來訪 ，當時就感覺到若有系友姓名錄該多好，因為我與他差十屆，他

在成大時我人在國外。自此我就下決心要做有關系友會的事，不管它

是否有無名實。去年(2005)八月退休，因緣際會，孫主任請我接受續

聘為兼職人員，教書兼課之餘也出力處理「化學競試」以及「系友聯

絡」事宜，正中下懷，樂於答應。 

前天(95.8.19<6>)以母校成大老師名義隨團赴台中參加「台中市成大校

友會」的年度會員大會，見到了多位系友，同感系友聯絡有待加強的

需要。 

首先我要做的是「系友 e-mail 通訊錄」，之後是化學系網站的「系友

會」之設立，供給系友們跨越時空(不同年代畢業、散居世界各地)交換

意見或互訴情絮之平臺。附上就原有資料編成之「系友 e-mail 通訊

錄」，請你過目就有關錯誤加以更正、或有疏漏處加以補充，然後寄回

給我。 

不再多寫，容後再述。期盼你的回覆，共同完成我們彼此有關之「系

友 e-mail 通訊錄」大事。 

------------------------------------------------------------------------------------   

令人興奮的得到第一封回信(2006.08.23)是來自美國的傅模英(55/1966)，她

寫出如下文句，如此就激勵起「辦下去」的初心。 

 

「Dear志遠 (Tzi-Yuan): Thanks for your letter.  Anything I could help please 

let me know.  I plan to attend the 75th anniversary event in Tainan on 

November 11-12.  We may meet some college friends over there this year. 

Regards, Mou-ying Fu (傅模英 1966)」。 

------------------------------------------------------------------------------------   

 

第二封回信(2006.08.24)是林福文(83/1994,85M,91P)，他說「…我是林福

文，關於這個系友通訊錄的立意非常的好，謝謝老師你的辛苦。有一點點小建

議，因為有的人在系上唸書的時間不一樣，…這樣大家才好區分。當然現在才

剛開始所以可能有很多資料還沒有齊全。我會把這個消息轉寄給我的同學們，

請他們把資料補齊給老師。…」很好的意見，有迴響，有交流，有意思啊。 

 

到了 2006.8.23 就有 36 位系友列入系友通訊錄中，系友通訊的人數由起初

的八位，增加快速的 8→17→36。系友的回應是熱忱的。 

2006.8.25 之來信，陳惠珍(76/1987)說「…看到系館好懷念喔…」。 

又如蘇雅琪(88/1999)之 2006.8.26 來信說「…我是您以前的學生蘇雅琪, 不

知道老師還記得嗎? 不記得也沒關係,老師交過的學生何其多, 很難一一都記
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得,…最近收到成大同學轉寄有關老師負責的成大化學系友 e-mail 通訊錄,才想藉

機向老師表達我的謝意,…」 

再如陳慧苓(88/1999,2001M)的 2006.8.30 來信說「…感謝您的用心~讓我們

這些畢業生可以有機會再度聯繫彼此~謝謝您…」。 

看到這些往年的書信來往，感到溫馨，也就常常在此遙祝系友同學們身體

安康生活順遂。 

 

翻看到薛伯卿(60/1971)的 2006.8.30 來信云「…高興得知由老師籌組本系的

連絡事宜，也感謝老師的付出。我是 60 級(1971 年畢業)，班上同學聯絡密切，

於 2001 年在舊金山舉辦同學會，參加十分踴躍。現在班同學會由陳蘭馨同學聯

絡，已把老師的信轉給她，她將後續聯絡…」。2006.9.12 他還傳來其班 28 人的

電郵址(email account)，真感謝他的幫忙。 

令人心中感傷的是，薛同學是該班首位回信者，然而卻無緣與其會到面，

他於 2008.5.3 離世往生矣！他只有緣的與系友通訊共存二年爾。 

 

大約是相同時期，另外一位系友王肇輝(55/1966)於 2008.4.25 去世，他是被

同班同學稱為「永遠的班長」，好惋惜啊！ 

 

再看幾封在系友通訊發刊初期於 2006.8.30 的來信。 

胡慶雲(53/1964)云「非常感謝及敬佩您花費許多精神與心力作出眾所企盼

的系友通訊,謹附上第二屆同學通訊錄一份,再次感謝您的辛勞」。 

周經堯(69/1980)云「黃教授你好我是你的學生感謝教授對系上的努力我是

１９８０畢業目前在奇美實業工作」。 

 

 

幾乎每位系友同學的來信，余皆回覆，如今有個機會看看往日信件，也是

件回味無窮有趣事也。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


